Año XV - Número 780 | 18 de MAYO de 2023



AÑO DE LAS VOCACIONES MARISTAS: CLAUSURA Y CONTINUIDAD

I Secretariado hermanos hoy ha divulgado la guía y otros subsidios para la "clausura y continuidade", el 6 de junio, del Año de las Vocaciones Maristas, inaugurado el 20 de mayo de 2022: "Más que terminar algo, queremos dar énfasis a la CONTINUI-DAD, que a partir de ahora demos un nuevo impulso a la inspiración y el movimiento despertado en torno a la pastoral vocacional en el Instituto desde



el sentido que hemos descubierto en la expresión 'cuidar y generar' vida marista".

Los materiales preparados por el Secretariado consisten en una guía para la "clausura y continuidad", la Novena de oración y reflexión "En camino hacia la fiesta de San Marcelino Champagnat" (28 de mayo - 05 de junio de 2023) y una propuesta de celebración para el 6 de junio, festa del fundador del Instituto Marista. El secretariado ha subrayado los objetivos de la fiesta de 6 de junio de este año:

- Agradecer a la Buena Madre por "venir en nuestra ayuda y no permite que nuestra lámpara se apague ".
- Honrar a Marcelino Champagnat, por ser el primero a quien Dios suscitó el carisma y en quien dio inicio la hermosa aventura de la vida marista.
- Hacer memoria agradecida de cómo la vida marista ha ido floreciendo durante estos 200 años de historia. empezando en Marcelino, siguiendo por nuestros primeros hermanos y extendiéndose en los innumerables hombres y

administración genera

- Los hermanos Ken McDonald y Óscar Vicario, consejeros de enlace con la Región África, continúan su visita a la Provincia de East Central África. En los últimos días los consejeros han visitado las comunidades maristas de Ruanda y, a partir del viernes, comenzarán a visitar las comunidades de la República Democrática del Congo.
- Desde el lunes hasta el miércoles, los hermanos Jorge Gaio y Gregorio Linacero se reunieron en México con la junta directiva de Gier International Corporation. También participó en la reunión el H. Pat McNamara, superior de la comunidad de la Administración General.
- El martes, Andrea Rossi, director de FMSI, Ángel Diego y Francis (Secretariado de Solidaridad) participaron en la reunión de la Red Interamericana de Solidaridad Corazón Solidario. El H. Luis Carlos, Vicario general, saludó a los participantes en la apertura del encuentro.
- El miércoles, el H. Ángel Diego, director del Secretariado de

Solidaridad, se reunió virtualmente con el Consejo de CCIG.

- Ese mismo día, en la Casa General, los hermanos Ángel Medina y Lindley, directores del Secretariado Hermanos Hoy, animaron la sesión de formación de hermanos y laicos de la Administración General. El encuentro tuvo como tema "María y Marcelino entre nosotros".
- El jueves tiene lugar la reunión en línea del comité ejecutivo de la Red Marista de Solidaridad Internacional, organizada por el Secretariado de Solidaridad.
- El viernes finaliza la visita de los hermanos João Carlos y Ben, consejeros generales de enlace con la región de Europa, la Provincia del Hermitage. El pasado fin de semana estuvieron en Grecia, y en los últimos días visitaron algunas obras y comunidades de Francia.
- Hasta el sábado, los directores del Secretariado de Solidaridad, los hermanos Ángel Diego y Francis, estarán en Vietnam, visitando la misión marista.

- mujeres que hasta el día de hoy viven y continúan dando vida al carisma y misión Marista.
- Sentirnos profundamente agradecidos por el don de nuestra propia vocación como hermanos y laicos maristas.
- Responder de forma activa, afectiva y creativa a la invitación de mirar más allá, continuando lo que se ha iniciado este año.
- Durante este año de las vocaciones maristas, hemos redescubierto la **pasión original** que nos inspiró a ser maristas y que nos lleva a proclamar: "¡Vale la pena ser marista hoy!"

Los materiales para la celebración de la fiesta de San Marcelino y la "clausura y continuidade" del Año de las vocaciones maristas están disponibles en este enlace.

20 DE MAYO DE 1789

NACIMIENTO DE SAN MARCELINO CHAMPAGNAT

I 20 de mayo de 1789 – año que comienza la Revolución Francesa – nace Marcelino José Bento Champagnat. El lugar es una modesta casa construida con piedras, en la aldea de Rosey, que actualmente pertenece a la comuna de Marlhes, a 900 metros sobre el nivel del mar, ubicada en el cantón rural de Saint-Genest Malifaux. El centro urbano más grande está a 23 km, en Saint-Etienne, frontera sur este del Departamento de Loira. En aquella época, vivían en Marlhes aproximadamente 2.700 habitantes. Esta era una región poco fértil y fría, y cuando nació Champagnat, había una alta tasa de mortalidad infantil (30% de las muertes anuales) y también la mortalidad juvenil era muy elevada.

Alrededor del 60% de la población estaba formada por agricultores. Es en este contexto típico rural donde encontramos a la familia de Jean-Baptiste Champagnat, el padre de Marcelino, un pequeño comerciante y labrador, que llegó a ocupar cargos públicos durante la Revolución. La madre, Marie-Thérèse Chirat, era ama de casa y se dedicaba a cuidar los nueve hijos que tenía la pareja. Después de Marcelino, nació también el décimo.

Años después, el Padre Marcelino Champagnat recordaría

su infancia en la solicitud de reconocimiento del Instituto, enviada al rey Louis-Philippe. La carta dice así:

"Nacido en el cantón de St. Genêt Malifaux, departamento de la Loire, sólo con infinitas dificultades pude llegar a leer por falta de maestros capacitados: desde aquel momento sentí la urgente necesidad de una institución que pudiera, con menos gastos, hacer en las zonas rurales lo que los Hermanos de las Escuelas Cristianas hacen en las ciudades". (Cartas, n. 34)

Pelegrinación virtual a Rosey (Memorial Marista - Brasil Centro-Sul): http://g-r.to/ bak66P





Brasil Sur-Amazonía

La primera edición del Foro Pedagógico-Pastoral de los Centros Sociales Maristas se realizó el 4 de mayo, organizado por el Área de Solidaridad de la Red Marista. El evento, que busca movilizar proyectos y prácticas para fortalecer la educación evangelizadora en los Centros Sociales Maristas, se llevó a cabo en línea y contó con la presencia de 21 personas. La segunda edición será la primera quincena de junio.

MÉXICO OCCIDENTAL

El XXVII encuentro nacional de grupos de jóvenes del Movimiento Apostólico de Secundaria se llevó a cabo en Monterrey, del 4 al 7 de mayo, organizado por la Escuela Franco Guadalupe. El objetivo principal fue "reenfocar nuestra mirada" y relacionarnos inclusivamente con todos/as, especialmente con aquellos/as que nos son diferentes. El encuentro, promueve la reflexión interior para acoger las actitudes de Vida Marista: Cercanía, Compasión y Compromiso.

MEDITERRÁNEA

Los alumnos del Colegio Maristas de Málaga (1º y 2º de primaria - Colegio Nuestra Señora de la Victoria) participaron el 12 de mayo en carrera solidaria 'Gotas', promovida por UNICEF en los centros educativos para sensibilizar a los estudiantes sobre el derecho de los niños/niñas del mundo al agua potable.

NIGERIA

El H. Elias Iwu. del Secretariado Ampliado de Laicos, animó un retiro para educadores del do Sacred Heart Marist College, en Ejule, Nigeria.



RED GLOBAL MARISTA DE ESCUELAS

CHAMPAGNAT GLOBAL EN LAS REDES SOCIALES



hampagnat Global en su esencia es una red: la red global marista de escuelas. Surge con la finalidad de comunicarnos y de caminar juntos como familia escolar.

Nuestra red tiene como punto de encuentro el portal Champagnat Global que cuenta con una plataforma AGORÁ, que permite unirte a una comunidad (miembros), publicar noticias (actividad), formar parte de grupos de interacción... como puedes ver en este video.

Y a partir de ahora, damos un paso más,

utilizando una herramienta como las redes sociales para tratar de que nuestra red, Champagnat Global, tenga más posibilidades de ser, difundida, conocida y utilizada en todos nuestros ambientes escolares Maristas.

Si estás interesado en mantenerte actualizado acerca de Champagnat Global, ahora también lo puedes hacer a través de sus redes sociales: ¡BIEN-VENIDO!

Facebook - Twitter - Instagram - LinkedIn



COMPOSTELA

ENCUENTRO DE LA FAMILIA MARISTA PORTUGUESA

on el lema – "Sonreír de corazón... ayer, hoy y mañana" - se llevó a cabo en Fátima el encuentro de la Familia Marista Portuguesa, en el marco de la conmemoración del 75° aniversario de la presencia Marista en Portugal, Provincia Compostela. El día 6 de mayo reunió a todos aquellos que, desde Colegios, Obras Sociales y Comunidades de Hermanos Maristas en Portugal, quisieron peregrinar hasta el Santuario de Fátima y así, en familia, celebrar el ya tradicional encuentro anual de la Familia Marista Portuguesa.

Como en años anteriores, este encuentro estuvo precedido de diversas iniciativas y momentos que incluyeron uno o dos días de caminata/peregrinación para alumnos y padres y madres de los colegios, así como, el día 5, a las 21.30 horas, la celebración del Vía Lucis en Valinhos, en Fátima. El programa del 6 de mayo incluyó la celebración de la Eucaristía en la Basílica de la Santísima Trinidad, a las 11:00 horas, seguida de una tarde cultural en el Centro Paulo VI, a las 14:30



horas, con presentaciones preparadas por las escuelas, obras sociales y comunidades sobre los 75 años de la presencia marista en Portugal.

Fue un día de alegría, fiesta, reunión familiar y celebración de la Vida Marista que late en el corazón de miles de personas, con el ser marista de Champagnat que es el lazo que nos une.

HERMITAGE

LOS CONSEJEROS GENERALES DE ENLACE CON EUROPA **VISITAN LOS MARISTAS DE ATENAS**

os Hermanos João Carlos do Prado y Ben Consigli, Consejeros generales del Instituto Marista, y de enlace con la Región Europa, estuvieron en Grecia (provincia L'Hermitage) los días 11 y 12 de mayo para visitar las dos instituciones maristas del país (Atenas y Nea Smyrni). Los hermanos Ben y João Carlos recorrieron las dos escuelas y fueron informados sobre la estructura, la operación, el trabajo pedagógico y la oferta social de las Escuelas maristas en Grecia. Asimismo, los consejeros se reunieron con los estudiantes de todos los grados y el personal de los colegios.

La visita de los dos hermanos tuvo también como objetivo revivir entre los maristas de Grecia el sentimiento de que forman parte de una familia global Marista con una visión educativa común en los cinco continentes.

Visita a la Provincia L'Hermitage

Desde el 24 de abril hasta el 19 de mayo, los consejeros generales de enlace con la Región de Europa visitan los maristas



y las obras de la Provincia de l'Hermitage. La visita empezó por Cataluña, donde fueron a Barcelona, Rubí, Mataró y Lleida. Siguió en Francia (Aubenas, Lagny, Lyon, Marsella, París i Saint Paul-Trois-Châteaux) y continuó en Grecia, para terminar en los últimos días, nuevamente en Francia (Lyon y Marseilles).

Fotos en FaceBook

SOUTH ASIA

REUNIÓN DE LÍDERES COMUNITARIOS EN SRI LANKA

os líderes de las comunidades del sector Sri Lanka, de la Provincia South Asia, se reunieron en la casa provincial, a principios de abril, para discutir sobre cómo dar más vitalidad y animar mejor a los miembros de sus respectivas comunidades. El H. Nick dirigió los momentos de oración del pequeño grupo compuesto por cinco hermanos: Nick, Lal, Chamara, Sales y Noel. Las opiniones y discusiones de los encuentros se basaron en el análisis de dos reflexiones: "La comunidad es para los hermanos una experiencia más que un lugar". (Hogares de Luz – H. Ernesto, Superior General). Y "La trágica traición de la vida consagrada que ocurre cuando



Durante el encuentro los hermanos se detuvieron en algunas frases y cláusulas de las constituciones sobre la oración comunitaria. Y también se tomaron un tiempo para reflexionar sobre lo que pueden hacer para mantener y promover la calidad de vida comunitaria marista en sus respectivas comunidades y en toda la provincia en conjunto.

Estas fueron las 25 reflexiones que compartieron:

- Mantener cómodos a los hermanos, darles alimentos suficientes según sus necesidades.

Constitución.

- Organizar una buena limpieza, orden y pulcritud dentro y fuera de la casa, en un sentido estético, si es posible obtener el apoyo y la ayuda de los amigos.
- Pasar tiempo de calidad con los hermanos.
- Tener un ambiente de oración que sea propicio para la reflexión en las casas, y atraer a los visitantes.
- Compartir la vida con los hermanos una vez por semana, sería una buena práctica.
- Se sugieren reuniones comunitarias periódicas una vez al
- Compartir la responsabilidad de las tareas del hogar con los hermanos.



- Permanecer abierto a los hermanos y otras personas que visitan nuestras casas.
- Disfrutar de las actividades comunitarias.
- Crecer en la oración comunitaria y la reflexión orante.
- Aceptar a los demás con respeto y dignidad, como un ser humano valioso.
- Compartir y cuidar de los demás
- Esforzarse más (viajar una milla extra) con aquellos que necesitan apoyo.
- No criticar a los demás a sus espaldas, entre sí, o peor aún con los de afuera.
- Salvaguardar siempre el buen nombre de los miembros aun en sus debilidades.
- Invitar a otros a orar incluso si no responden positivamen-
- Apreciar a todos y cada uno por su éxito, por pequeño que
- Hablar con las personas directamente sobre sus debilidades para poder ayudarlas. Así no se ofenderán.
- Celebrar las ocasiones especiales de los hermanos y los días importantes para ellos.
- Orar por los hermanos en privado o en oraciones comunes.
- Dar la bienvenida a los familiares y amigos de los hermanos de manera cordial.
- Indagar sobre la salud y el bienestar de los hermanos, particularmente si están angustiados.
- Mostrar interés por tu trabajo y apostolado, comparte el tuvo con los demás.
- Demostrar que tienes confianza y confías en los hermanos.

BRASII

MARISTAS PROMUEVEN LA LUCHA CONTRA EL ABUSO Y LA EXPLOTACIÓN SEXUAL DE NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES

I 18 de mayo, Brasil celebra el Día nacional para combatir el abuso y la explotación sexual de la infancia y la Adolescencia. Para fomentar la cualificación de los profesionales (de diferentes áreas) y de los hermanos maristas en el campo de la protección de los niños, adolescentes y jóvenes; la Asesoría de Protección al Niño y al Adolescente de la Rede Marista (Provincia Brasil Sul-Amazônia) está desarrollando dos iniciativas formativas que se llevarán a cabo en mayo.



Certificación en Protección, Cuidado y Manejo de los niños y adolescentes víctimas de violencia sexual

Este es un curso gratuito ofrecido por la PUCRS, en colaboración con la Asesoría de Protección y la Escuela de Derecho. Es un curso en línea y las clases son en portugués. Obtener más información en este enlace

Conferencia Marista sobre el Afrontamiento del Abuso Sexual infantojuvenil

Este webinar es realizado anualmente por la Asesoría de Protección con temas relacionados a la violencia sexual infantil y juvenil. Este año, el tema será sobre la violencia, el abuso y la explotación sexual infantojuvenil en un entorno virtual. El

evento se realizará el 25 de mayo. Tres expertos de diferentes áreas hablarán sobre los impactos de este tipo de explotación sexual en la vida de los niños y jóvenes. Más información en este enlace

Brasil Centro-Sul

El Grupo Marista, el 5 de mayo, fue uno de los patrocinadores de una transmisión en vivo promovida por la Conferencia de Religiosos de Brasil (CRB), que destacó el trabajo que la Iglesia Católica está realizando a favor de la defensa y protección de las personas vulnerables. El video está disponible en el canal YouTube de la CRB.



mundo marista

MAS











JAPÓN: COMUNIDAD MARISTA DE KOBE



CHILE: FESTIVAL DE GIMNASIA RÍTMICA COLEGIO MARISTA SANTIAGO



ESPAÑA: JORNADA DEPORTIVA PROVINCIAL EN LA RIOJA

ECUADOR

ACCIONES SOLIDARIAS EN SANTO DOMINGO

I H. Antonio Pérez Valdeon, coordinador de solidaridad en Ecuador, Provincia Norandina, visitó la Institución Educativa Piera Grazia Bruccoleri, ubicada en la zona rural de Santo Domingo. Allí compartió con el equipo de solidaridad a quienes expresó su cercanía y motivó a seguir emprendiendo acciones solidarias con la comunidad de la zona.

La Institución Educativa Piera Grazia Bruccoleri, cuenta con

299 alumnos, está ubicada a 11 Km de la zona urbana de Santo Domingo, ciudad ubicada en la costa de Ecuador, a 133 Km de Quito capital del país. El equipo de Solidaridad de la Piera Grazia, está integrado por 24 estudiantes de los grados 1,2,3 de secundaria, quienes, junto con sus docentes, lideran el proyecto "Compartiendo los Sueños Dorados", el cual consiste en atender un grupo de 32 ancianos y brindarles acompañamiento con actividades lúdicas, visita a sus casas para conocer su realidad y hacer presencia en las jornadas médicas que realiza el centro de salud.

Entre los temas dialogados, el H. Antonio animó para

aplicar la metodología "Aprendizaje + Servicio", la cual permite compaginar las realidades de la zona con la actividad académica desarrollada con niños y jóvenes de la institución; por otro lado, destacó la importancia de la toma de consciencia institucional en la promoción y defensa de los derechos de las niñas y niños, así como la conformación del grupo ecológico institucional enmarcado en la propuesta de la encíclica "Laudato Si".



CANADÁ

MISIÓN "M" EN LA ESCUELA SECUNDARIA MARCELINO-CHAMPAGNAT

36 alumnos de primero y segundo de la Escuela Secundaria Marcellin-Champagnat (ESMC), en Saint-Jean-sur-Richelieu, Canadá, participaron en abril en la "Misión M": "M" de Marista, de Marcelino, de María y de "moi" ("yo" en francés). "Misión M" es una actividad pastoral del Distrito de Canadá que tiene como objetivo ofrecer a los estudiantes de 12 a 14 años actividades de encuentro, reflexión y esparcimiento. Esta misión fue posible gracias a varios voluntarios, entre ellos, 9 estudiantes del quinto de secundaria de la ESMC, que animaron las diversas actividades, y 7 adultos que ayudaron con la preparación de las comidas y los diferentes momentos de reflexión.

"Misión M" tuvo como tema "La Llama Marista", y los participantes tuvieron la misión de reavivar la llama marista en el ESMC, que en los últimos años se ha ido extinguiendo lentamente. A medida que los subgrupos participaban en las actividades propuestas, se les otorgaba una pequeña llama, donde a los subgrupos escribían un valor marista asociado a la actividad. De este modo, los jóvenes pudieron experimentar la solidaridad, la comunicación, la escucha, la interioridad, la confianza y la fraternidad. Al final de las actividades se pidió a cada subgrupo que compartiera los valores que había descubierto. Y a través de sus reflexiones sobre los valores maristas los jóvenes reavivaron la llama marista en la ESMC. Luego, se

entregó a cada participante una vela, llena de simbolismo, para recordarles la llama que llevan dentro, que deben cuidar y dejar brillar. La canción "This little light of mine", de GroupMusic, acompañó a los jóvenes durante todo el evento.

Simbolismo de vela

Se utilizó la cera de color violeta y el aceite esencial de violeta para recordar a los participantes los 3 valores asociados a las 3 violetas: humildad, modestia y sencillez. Se pegó en el velero una etiqueta con el escrito "Misión M", para que los participantes recuerden lo vivido al encender la vela. Ya que la flama representa esa llama que llevan dentro y la deben dejar brillar para iluminar el mundo.



ESPAÑA

JORNADA DE CONVIVENCIA EN LA PROVINCIA IBÉRICA

1 22 de abril se celebró, en Talavera, la Jornada de convivencia marista de la Provincia Ibérica, con una alta participación de personas de las diferentes realidades comunitarias más próximas de la Provincia: desde Madrid a Navalmoral, hermanos, fraternos y miembros de los Grupos maristas de encuentro han tenido una jornada de convivencia y formación que promueve el conocimiento y la reflexión compartida. El tema principal de este año ha sido "La familia carismática de Champagnat". Por la mañana se tuvo un momento de iluminación sobre el tema de qué es una familia carismática, qué está suponiendo esta realidad dentro de la Iglesia y qué pasos se están dando entre nosotros, sobre todo desde el último Capítulo General, en el que se planteó que uno de los cinco grandes objetivos de los Maristas de Champagnat era "crear una familia carismática global, faro de esperanza en este mundo turbulento". Los talleres de la tarde pretendían acercar de una manera más plástica y experiencial este planteamiento: uno de los talleres



acercaba los participantes al origen de la familia marista con una actividad de interioridad desde la espiritualidad de Marcelino y los primeros hermanos; y el otro taller presentaba las distintas actividades y propuestas que desde hace un tiempo están generando la realidad de familia entre los Maristas de Champagnat. Equipo de laicado marista, Provincia Ibérica.

EAST ASIA

LA PROVINCIA PROMUEVE LA PROTECCIÓN DE LA INFANCIA Y LA JUVENTUD

ara proteger a los niños y jóvenes de la Provincia de Asia Oriental, los hermanos y laicos maristas celebraron en abril dos importantes seminarios: Seminario-taller sobre la protección de la infancia y la juventud contra la ciberdelincuencia y otro seminario sobre la lucha contra los abusos sexuales o la explotación de menores en Internet (Anti-OSAEC) para mejorar la seguridad y la protección de los niños en las escuelas.

Seminario-taller sobre la protección de la infancia y la juventud contra la ciberdelincuencia

Según el programa, del 28 al 29 de abril, aproximadamente 50 administradores procedentes de las escuelas miembros de la NDEA de General Santos y Allah Valley Cluster y de una institución privada, Ramon Magsaysay Memorial College (RMMC) se reunieron en el Marist Asia Spirituality and Mission Center, Lake Sebu, Filipinas, para participar en el Seminario-Taller sobre la Protección de los Niños y los Jóvenes contra los Delitos Cibernéticos.

En nombre del Provincial, el H. Ernie Sentina, FMS, expresó su gratitud a todos los participantes e invitó a todos a seguir trabajando por el bien de los niños y jóvenes necesitados. Mientras que el H. Crispin Betita compartió las políticas y protocolos para denunciar casos.

El programa comenzó con el mensaje de bienvenida de la Dra. Evelyn Dollete, Directora Ejecutiva de la NDEA. La Sra. Leann Jester Daus Rosali, Directora de Notre Dame of Marbel Univer-

sity, Senior High School, compartió el tema Creación de escuelas ciberseguras La especialista, Raena Marie P. Asistores, miembro de la Misión Internacional de Justicia (IJM), compartió sus conocimientos sobre la Ley de abusos sexuales y explotación de menores en línea (OSAEC).

Seminario anti-OSAEC

Por otra parte, el 22 de abril, 68 personas participaron en el seminario sobre defensa anti-OSAEC organizado por la Oficina de Protección de la Infancia y la Juventud de la Provincia de Asia Oriental, en colaboración con la Asociación Educativa Notre Dame (NDEA) y Misean Cara (Misión de Apoyo de Irlanda) a través de FMSI-Roma. El seminario-taller para líderes estudiantiles sobre el Programa de Capacitación Cibernética

para Jóvenes se celebró en el Centro de Medios de Instrucción Notre Dame de Cotabato, Cotabato City, Filipinas.

La formación abordó una amplia gama de temas, incluyendo el programa de defensa contra el abuso sexual y la explotación infantil en línea, taller sobre la conciencia de la realidad y el llamamiento urgente a la acción: Alto a los abusos sexuales y la explotación infantil en Internet (OSAEC), Protocolos de notificación de casos, revisión de la política de protección de la infancia vigente en el centro escolar, consejos sobre cibersequridad y un taller sobre cómo podemos hacer que los centros escolares sean ciberseguros.

El H. Crispin P. Betita, FMS, coordinador de Protección Infantil y Juvenil de la Provincia de Asia Oriental, junto con los facilitadores y algunos administradores escolares, elogiaron esta iniciativa dirigida por estudiantes, por su enfoque proactivo de la protección infantil y su énfasis en capacitar a los jóvenes para que tomen la iniciativa en la protección de sus compañeros.

Los líderes escolares que asistieron al seminario-taller podrían hacer de sus escuelas un modelo para otras escuelas que deseen construir un entorno de aprendizaje más seguro y propicio para los niños a través de iniciativas como éstas.

Ambos seminarios fueron considerados un éxito por los asistentes, que elogiaron a los organizadores, facilitadores, líderes estudiantiles y moderadores por su dedicación al fomento de la seguridad y la protección de la infancia.



16 DF MAYO

DÍA INTERNACIONAL DE LA CONVIVENCIA EN PAZ

onviértete en profeta de la Buena Noticia: denuncia la injusticia, trabaja por la paz" (Regla de Vida, 32) Hace pocos años, en diciembre de 2017, la ONU decide declarar el día 16 de mayo como el "Día Internacional de la Convivencia en Paz". Un día para recordar uno de los principios y derechos esenciales de todo ser humano: vivir y convivir en paz.

Nuestro mundo hoy, como tantas veces a lo largo de la historia, está plagado de guerras, de conflictos armados, de violencia en muchos países y regiones. Nuestra respuesta hoy, como tantas veces a lo largo de nuestra historia marista, ha de estar plagada de respuestas de paz, de entendimiento, de diálogo, de amor hacia el hermano.

El XXII Capítulo General nos invitaba, y nos invita, a ser constructores de puentes, de entendimiento, de relación positiva y horizontal. Una invitación que conlleva el esfuerzo por la armonía y el entendimiento desde la concreto de nuestras vidas, pero que ha de trascender nuestras pequeñas fronteras de lo cotidiano para llegar al sentido universal de la fraternidad. Una fraternidad que hace dos mil años Jesús nos enseñó, y que el papa Francisco nos recordaba en Fratelli Tutti.

Necesitamos hacer un esfuerzo por aceptar las diferencias, por respetar al otro, por escuchar sus opiniones, por reconocer que "mi hermano y mi hermana" también tienen sus propias opiniones. Necesitamos sentarnos juntos, dialogar, permanecer abiertos y atentos, apreciar sinceramente al otro, incluso a quienes parecen ser nuestros enemigos. Jesús de Nazaret nos invitaba a tener coraje para vivir y transmitir este modo de relacionarnos, desde la tolerancia, la aceptación y la solidaridad. La literatura, y también el cine, nos han recordado cómo es posible la convivencia sincera en paz, a pesar de las divisiones y diferencias. Baste recordar aquí la genial historia contada por John Boyne en su famosa novela El niño con el pijama de rayas. ¿Y si aprendemos de los dos protagonistas de esta historia? ¿Y si nos dejamos interpelar por la mirada tierna y transparente de Bruno y Shmuel?

En los últimos meses parece que ya hemos olvidado la terrible pandemia que vivimos durante más de dos años. Ésta nos ha



enseñado algunas lecciones que pueden ayudarnos también en el tema de la convivencia en paz. Fidel Aizpurúa, franciscano capuchino, escribió un artículo titulado Rugió la tormenta, pasó el vendaval. En él nos recordaba cómo la pandemia nos había enseñado "la debilidad social [...] y la necesaria colaboración [...] la fraternidad en la fragilidad y la solidaridad con los más frágiles". Creo que estas palabras pueden ser iluminadoras en nuestra propia vida, diaria y como Instituto.

Como Maristas de Champagnat estamos llamados a empezar por lo concreto, para ir posteriormente a lo global. Recordamos lo que nos dice el texto del evangelio de Mateo: "Así que, si al llevar tu ofrenda al altar te acuerdas de que tu hermano tiene algo contra ti, deja tu ofrenda allí mismo delante del altar y ve primero a ponerte en paz con tu hermano. Entonces podrás volver al altar y presentar tu ofrenda." (Mt 5,23-24). Y recordamos también lo que nos decía el padre Champagnat: "Todas las diócesis del mundo entran en nuestros planes". Somos Familia Global, somos constructores de puentes, somos defensores de la cultura de la paz y la no violencia, somos hermanos y hermanas de todos los seres humanos, especialmente de los más vulnerables.

Queda trabajo por hacer, sí. Tenemos los recursos para ayudar en esta tarea, también. Unámonos, como Familia Global. Unámonos con quienes promueven la paz, en nuestra Iglesia, en nuestra sociedad, en nuestro mundo.

> H. Ángel Diego García Otaola Director del Secretariado de Solidaridad



Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website YouTube **Facebook Twitter**

http://www.champagnat.org



https://www.youtube.com/user/champagnatorg f https://www.facebook.com/fmschampagnat



https://twitter.com/fms_champagnat